

TOUS LES PASSIONNÉS et collectionneurs de la période 1940 attendaient avec impatience cette année pour commémorer, dans le respect et la dignité, les combats de la campagne de France.

« Plusieurs dates et manifestations étaient alors proposées aux reconstitueurs et, parmi celles-ci, Lille et Dunkerque ont marqué tous nos amis.

A Lille, Jean-Claude Rogier et Patrick Miltgen, de France 40 - 1^{er} RI, avaient profité du 1^{er} juin pour organiser un défilé dans Hautbourdin et Lille, afin de rendre hommage aux combattants du groupement Molinié de la 1^{re} armée, qui reçurent les honneurs militaires le 1^{er} juin 1940 de la part des autorités allemandes, après une défense héroïque.

De nombreuses associations patriotiques se joignirent au cortège, ainsi que M. Vancollie, ancien combattant et président de la section Nord de Flandres-Dunkerque 40. Que soient remerciés ici la municipalité de Hautbourdin et son Maire, M. Vercaemer, qui firent tout pour que la population et la nouvelle génération puissent se souvenir du sacrifice de nos aînés de 1940.

Les combats de Dunkerque devaient être commémorés dans les plus grands honneurs, et c'est avec une extrême émotion que les passionnés d'histoire vivante se sont retrouvés les 3 et 4 juin. Les organisateurs avaient décidé d'utiliser le cadre historique du Fort des Dunes à Leffrinckoucke.



Le 1^{er} juin sur la grand-place de Lille, devant l'hôtel Bellevue, comme sur le célèbre reportage allemand d'époque.



Le 1^{er} juin à Hautbourdin. Les troupes et les anciens reprennent le même itinéraire parcouru 60 ans plus tôt.

LILLE-DUNKERQUE, le 60^e anniversaire des combats de juin 1940



Le matin du 3 juin fut marqué par les cérémonies : de nombreux anciens et leurs drapeaux se sont retrouvés à la nécropole nationale en présence des autorités civiles et militaires, sous l'égide du colonel Caenen, président de l'association du Fort des Dunes. Une quarantaine de participants en tenue d'époque, sous les ordres du lieutenant-colonel Louot, cadre d'active, présentèrent les armes en souvenir des nombreux hommes qui laissèrent leur vie sur ce sol de France. Nous remercions ici également MM. Vanmairis et Weisbeckern représentant la commune.

L'après-midi fut consacré à la reconstitution au Fort des Dunes : de nombreuses scènes furent présentées aux quelque 1 800 visiteurs du fort, plusieurs salles étant remises en situation comme en mai-juin 1940, et un son-et-lumière clôtura la journée.

Le 4 juin, quelques courageux ont réalisé, très tôt sur la plage même de Malo-Terminus, les images du film *Week-end à Zuydcoote*.

Que tous les participants, passionnés d'histoire vivante, soient par ces lignes remerciés. »

J.-F. Cateau, France 40

Ci-contre.
Dunkerque les 3 et 4 juin au fort des Dunes. Au PC de la 12^e DIM, l'état-major se tient aux nouvelles.

Ci-contre.
Dunkerque les 3 et 4 juin. Derniers combats retardateurs dans les douves du Fort des Dunes.



Contacts :

- Groupe 1^{er} RI : Jean-Claude Rogier, 9 rue Demazières 59110 La Madeleine ;
- Groupe 6^e GRCA : Claude Burker, 20, rue du Luhberg 67240 Bischwiller ;
- Groupe Belgique 40 : Patrick Putters, 53 Koningsvelden, 2890 Lippelo, Belgique ;
- Groupe Le Chardon, Jean-Eddy Sannier, 41, rue Thomas Edison 59210 Coudekerque-Branche ;
- Groupe Tempête sur les Alpes : Laurent Demouzon, Nandron 73100 Trévignin ;
- Groupe 9^e Zouaves : Didier Coste, 72C rue de Coulommes 77860, Quincy-Voisins.

Ci-dessous.

Dunkerque les 3 et 4 juin, à la nécropole nationale de Leffrinckoucke. Un hommage est rendu aux vétérans devant la tombe du général Janssen. Deux colonels en tenue : un raccourci saisissant de l'histoire.

